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Abstract (en)
[origin: US4715863A] A process is described for dyeing hydrophobic fibre material with unfinished disperse dyes from an aqueous liquor, which
comprises dissolving one or more such dyes in water at a temperature of 50 DEG to 150 DEG C. by means of a surfactant or surfactant mixture with
a hydrotroping or solubilizing action on disperse dyes, bringing the dye solution together with the substrate in a dyeing apparatus, then heating the
dyeing liquor to the dyeing temperature and completing the dyeing at that temperature and then removing the substrate and restoring the exhausted
dyeing liquor to the original composition by adding water, surfactant and dye and using it again for dyeing.

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Verfahren zum Färben von hydrophobem Fasermaterial mit unformierten Dispersionsfarbstoffen aus wässriger Flotte,
das dadurch gekennzeichnet ist, dass man einen oder mehrere solcher Farbstoffe mittels eines auf Dispersionsfarbstoffe hydrotropierend oder
solubilisierend wirkenden Tensids oder Tensidgemisches bei einer Temperatur von 50° bis 150°C in Wasser löst, die Farbstofflösung in einem
Färbeapparat mit dem Substrat zusammenbringt, anschliessend die Färbeflotte auf Färbetemperatur erhitzt und die Färbung bei dieser Temperatur
fertigstellt und dass man danach das Substrat entnimmt und die ausgezogene Färbeflotte durch Zusatz von /Wasser, Tensid und Farbstoff wieder
auf die ursprüngliche Zusammensetzung einstellt und erneut zum Färben verwendet.
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